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花开花谢 只在申城
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□张逸麟
父亲年纪大了，要过冬，想买个

电热水袋。帮他上网选，价廉物美的

不少，可都看不中。结果第二天父亲

自己去了商场，带回了一个申花牌电

热水袋。

“ 还惦记着申花呢？”我问他。

“ 我也是申花球迷。”

“ 算了吧，自从地铁通了后，你去

过虹口吗？”

父亲没有回答我，只是每个晚上

抱着“ 申花”入睡⋯⋯

申花是什么，这不只是一支球

队、一群球员，不只是一家俱乐部、一

块招牌，甚至不仅仅是一种文化、一

种精神。

申花是上海足球的象征，上海这

个城市的名片。申花20年，见证的恰

恰是城市的变迁，从海派风格，直到

海纳百川，申花一直在那里。

一些老球迷，几年没看申花的

球了，却数落现在的申花没意思；一

些当下的申花铁杆，则嘲笑那些老

一辈的不配做申花球迷，因为根本

不懂申花。

其实大可不必，不管是年纪比申

花俱乐部还小的小球迷，还是那些连

如今申花队一个球员名字都叫不出

的老球迷，都是申花球迷，他们欣赏、

热爱的只是申花的不同年龄、不同风

貌、不同阶段而已。

生于申城，长于申城，绽放于申

城，那就是申花。心里有申花的，就是

申花球迷。

而如今对于所有申花球迷来说，

一个危机又来临了，这不是申花危

机，而是心中的足球危机。

十几年前，刚进报社，啥都不会

写，只能跑跑腿。

5月的一场申花比赛结束后，摄

影记者飞一般地回到报社，丢给我一

卷胶卷和3个字“ 快，快，快。”

我一路飞奔到淮海路、陕西路口

的一家柯达彩扩，那时全上海许多拍

申花的摄影记者都在这里印照片，苦

等近一个小时，照片印好了，终于赶

在截版前把照片给了扫图的编辑。第

二天看着头版上那张兰科维奇和萨

里奇庆祝进球大幅照片，兴奋得就像

自己为申花进了球一样。

那一年，大连叫实德，吉林叫敖

东，深圳叫平安，范志毅在水晶宫，徐

根宝刚回上海办了崇明基地⋯⋯而

如今，根宝“ 上港”了，范志毅变老克

勒了，连柯达都破产了，上海那支球

队还叫申花。

顺便提一下，那场比赛申花3:0赢

了球，而对手是云南红塔。也许明年，

又会有一支球队入驻云南红塔基地，

居然也叫申花。

橘生淮南则为橘，橘生淮北则为

枳。更何况千里之外，彩云之南，那还

是申花吗？即便3年后回来，那还算是

申花吗？

许多球迷怒斥朱骏瞎搞，五大股

东添乱，然而赏花者不知种花者的

苦。女为悦己者容，花为知己者开，

但女未必能为悦己者活，花更无法

为知己者生，赏花者再多，赞美、热

情、忠诚对花而言都不及土壤、肥料

来得实际。

云南春城，土壤肥沃，肥料殷实，

为了生存，申花西迁，本无可厚非。然

而这是足球职业化的进步，却是上海

足球的退步，乃至悲剧。

赏花者怒而无奈，真正能拯救申

花的还是种花人，难道偌大的申城找

不出一方容花之地？有人说可以等3

年后申花回归，这3年里把关系都理

顺了。然而申花的问题出现了不止3

年，过去3年没能做的事，谁能保证未

来3年就能做好。还3年后请回申花，

醒醒吧，土壤、肥料都是别人供的，连

花盆都在别人手里，你怎么请回来，

送花容易请花难。

时间紧迫，十万火急！

也许明年冬天，父亲还是揣着

“ 申花”入睡，年轻的、年老的球迷还

在争论昔日申花到底有没有意思，而

那支所谓的“ 申花”队还在春城滋润

地活着。

但山巅之花，活得再绚烂，也非

海上之花。若真的搬去春城，那不是

申花的重生，而是申花的凋零。

花开花谢，只在申城。

青年报记者 杨羡之

本报讯 比赛结束之后，上海队

所有球员围聚在场中央，其中，也包

括刚刚受伤的韦弗。一声高呼和怒

吼，每个人的脸上洋溢着喜悦、坚定

和轻松。随后，互相勾着肩膀走出了

场外。昨晚84:78赢下江苏队的这场

比赛，刚刚经历了“ 换帅”和外援受

伤的上海男篮，拿下的是一场极具

“ 血性”的胜利。赛前，所有人都说上

海队将就此陷入低谷，可如此艰难的

时刻，每个人都选择付出自己最大的

能力。或者说，应该称呼这是一场兄

弟的胜利！

王勇代帅 不惧挑战与困难
“ 主教练，王勇！”昨天晚上，回

到源深的上海男篮，某种程度上迎来

了自己首个主场的比赛。只是，当赛

前场边响起这样的介绍声时，空气中

却似乎弥漫着几丝陌生的味道。由于

王群家中突遭变化，王勇“ 紧急上

任”，这是他此前从未拥有过的重任。

“ 我也给队员讲了，私下里开玩

笑都行，但是训练和比赛场上我会非

常严厉，因为我尊重他们每一个人，

他们也必须要尊重我。”虽然刚刚上

任，但王勇却已经很快进入了角色，

即便，他也承认一切来得如此突然，

“ 我自己因为这个事情知道得比较突

然，一点压力没有是不可能的。所以

不光是队员，对于我自己来说也是有

影响的。”

困难自然也是可以预见的。只

是，此时却是容不得王勇过多考虑这

些。“ 外界说这个那个的困难，但是我

自己不想把这个当困难，因为在我看

来这些都是挑战。”王勇说，“ 从事篮

球事业就是这样，不可能一帆风顺，

如果总是一切都很顺利，那就不是竞

技赛场了。人生总归有这样那样的事

情发生，总要知道积极地面对各种挑

战。”

助教刘炜 场下将给建议
上海男篮教练组发生变动，除

了王勇成为代理主帅，刘炜也需要

扮演助理教练的角色，对于他而言，

这同样也是首次。对于王群的暂时

离去，刘炜倒是认为，困难其实并不

一定如外界想象中的那么巨大。“ 其

实感觉还好，虽然王指导暂时不在，

但是我们整个训练流程和技战术都

一样的，这一套是按照王指导的布

置在继续进行，只是心理上会有些感

觉不同。”

好兄弟王勇紧急接过帅印，刘炜

也是表示，自己会尽力提供帮助。“ 我

自己来说没有太多改变，主要还是球

员身份，但是与过去相比多了责任和

担当。可能场上还好，但是在场下会

有明显的感觉。”同时，刘炜也是表

示，自己很理解王勇将遭遇的困难。

“ 希望大家给他一些包容和时间，他

压力很大，因为我们每一个人学东西

都是从不会到会，希望大家多支持

他。王勇很敬业，以后应该是不错的

教练。”

不过，刘炜也是表示，自己在场

下也会与王勇多沟通，一旦发现问题

也会及时给出意见。“ 比赛的时候以

比赛为主，但如果被换下来，在场边

的时候，看到什么多少会给教练一些

建议。”昨晚的比赛，刘炜也是多次做

出“ 表率”：被换下场勾着队友的肩

膀分析，场上间隙期间拉着队友聚拢

一起沟通，这些举动，一次次在“ 刘助

教”的身上发生。

艰难来临 兄弟齐心合力度过
主教练暂时离去，上海男篮还有

另一个难题：外援韦弗的因伤离去。

而因此引发的艰难，比主帅变更来得

更为迅速和直接。“ 韦弗的受伤离队

对于是球队实力很大影响。”代理主

帅王勇说。“ 突然出这个事情，其实不

太愿意去提，但是我们只能面对现

实。”队长刘炜则是这么说。

他们还都知道，这个时候，需要

每个人都站出来。开局一波1 2:0，却

在后三节慢慢被对手“ 蚕食”优势。

“ 但是我们依靠着团结，用我们的血

性，咬住了！也拿下了比赛！”赛后，队

长刘炜用“ 血性”这个词语评价了全

队的表现。比赛结束之后，姚明也特

意前往更衣室，关上门，传出的是震

耳欲聋的欢呼声。更衣室内的墙上，

出现了大大的两个字：“ 兄弟”。这是

王勇在昨天上午训练后，跟俱乐部沟

通后贴上去的。

“ 我很感谢这帮兄弟，赛前我也

跟他们说，现在我们不是富人，而是

穷人。”王勇说，“ 第一场比赛，我其

实也有点紧张。但是有他们在我的身

旁，让我很安心。谢谢他们，还是要谢

谢他们。”赛后，王勇一次次用了“ 感

谢”“ 兄弟”的字眼。或许上海男篮依

然面临很多困难，可是有兄弟在，赢

球一起笑输球一起扛。

温柔一刀

上海 84:78 江苏 兄弟的胜利

上海队克服赛前诸多困难艰难取胜。 新华社 图


